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食品“临界”专区
魅力不如促销区
超市认为设专区增加成本，工商部门表示还在调研中
文/片 本报记者 李珍梅

调查>>“临界”专区少，仍以促销为主
6日，台东利群超市正在进

行牛奶促销活动，买一箱伊利纯
牛奶赠送6袋，市民王女士看了
看包装上的日期后，拎了一箱放
进购物车。“还有15天过期，在保
质期内，我买回去做酸奶。”王女

士说。
记者注意到，正在促销的牛

奶离保质期较近，根据将要过期
的时间长短进行销售，有买一赠
一的，有买三赠一的，也有半价
销售的。记者在超市转了一圈，

没有看到集中陈列“临界”食品
的专柜。

记者调查了大润发、沃尔
玛、乐购等大型超市和10多家
中小型连锁超市发现，除了沃
尔玛和大润发外，多数超市都

没有设立“临界”产品销售专
柜，很多小超市售货员甚至不
知道何谓“临界”产品。“我们这
里快要过期的产品都在做促
销，还没有设立专柜。”四方乐
购一位工作人员说。

超市>>“临界”专区吸引力不如搞促销
在宁夏路大润发超市的烘

焙区，记者看到一个3平方米左
右的“临界”产品专柜，摆放的货
品不多，只有一些进口饼干、饮
料、麦片等。与新上架的同样产
品比，“临界”产品价格低不少，
有的保质期还有半年之久，如一

瓶台糖什锦果麦片，原价67元，
现价53元，但是前来选购的顾客
却很少。

在沃尔玛超市，其奶制品
销售区的一个冷柜上贴着“临
期产品销售专区”的宣传语，在
这个冷柜对面是奶制品的正常

价格销售区。“这个宣传语前几
天贴上的，感觉买的人很少，还
不如做促销呢。”在销售人员薄
女士看来，产品被贴上“临界”
标签后，销售大打折扣。但如果
将这些食品用来促销，买一赠
一，效果却很好。“也不知道为

啥，可能有些顾客看了标签后，
觉得是快过期的，就连看也很
少看了。”

“能把快过期的产品贴出标
签来其实挺好的，也是明确告知
消费者，但我觉得还是买新上架
的更放心。”一位张姓顾客说。

工商>> 是否必须设立专区还在调研中
记者采访多家超市负责人

得知，对于“临界”产品设立销售
专区，他们仅仅是知道这个事
情。至于是否一定要设立，并没
有接到明确书面文件。

“我们超市小，如果专门设
一个‘临界’产品专区恐怕条件

不允许。而且超市产品周转快，
几乎没有商品积压。”台东利群
超市企业部一位张姓经理说。

同样，岛城一家大型超市从
事采购的工作人员认为，超市对

“临界”产品设立专区，是对消费
者权益的保护，但是专门设立销

售专柜，在一定程度上也拉升了
超市的成本。

“现在青岛这边还没有明确
规定超市里一定要设立‘临界’
产品销售专区，尽管有的超市已
经设立了，但整个工作还在调研
中。”青岛市工商局一位工作人

员说，目前对于商品的“临界”也
没有做一个具体的划定。对“临
界”产品做提醒设专区，是保护
消费者权益，但另一方面，也要
维护企业的合法经营权。所以，
是否所有超市全部设立专柜还
在调研中。

本报2月6日讯 (记者 杨林 )

近日，记者采访发现，青岛市推
行街居卫生服务一体化管理以
来，村医完成了从散兵到正规军
的转变，原来个人单干的小诊所
建成为标准化社区卫生室，更多
村民愿意在家门口看病，村医也
比以前更忙了。

4日，记者在周哥庄卫生室看
到，经过标准化卫生室改造，原来
的小诊所实现了健康教育室、西
药房、治疗室、观察室、大厅的五
室分离。“现在的标准化卫生室都
配备上了空调，干净又卫生。”医
生王磊介绍，周哥庄共有568户、
1634名居民，他原来经营的小诊
所只有40多平方米，冬天取暖只
能靠一个炉子。去年3月卫生室开
始标准化建设，经卫生主管部门
和村集体出资建设的新卫生室面
积有120平方米。

成为区卫生局的聘用人员
后，王磊有了严格的上下班制度，
他感叹基本是“24小时工作制”，
村民只要有需求，自己随时出诊。
由于就医条件改善，现在每天有
二三十名病人来就诊，比以前多
出10人左右。

5 8岁的周哥庄村民王崇华
说，他以前就在王磊的诊所看过
病，新卫生室条件比以前好多了，
自己还可以在专门的观察室内吹
着空调输液。记者看到，王磊最忙
时要同时照顾5名输液的村民，他
还给每个人准备了一个暖手袋。

崂山区卫生局农社科主任矫
秋云介绍，崂山区原来在农村有
社区卫生室244个，多数为个人经
营，目前除了中韩街道外，已有
140多家卫生室整合成了83家集
体卫生室，一体化管理率达到了
95%以上。“原来个人经营卫生室
时，村医是一种比较散的工作方
式，现在最大的问题就是对纳入
一体化的村医如何管理的问题。”
矫秋云说，原来的村医想看几个
病号就看几个病号、想几点上班
就几点上班，整合以后的卫生室
可能从原来的一个人变成了两个
人、三个人，互相之间有配合问
题、要按时上下班、部分人认为现
有的补偿制度不合理等等，这些
都需要继续进行探索。

记者探访农村卫生室一体化管理

小诊所鸟枪换炮

村医入编正规军

春节前夕，国家工商总
局要求经营场所对临近保
质期的食品作出醒目提示。
6日，记者调查发现，岛城多
数超市并未设立“临界”产
品专区，仍以促销为主，个
别超市的“临界”专区也少
人问津，而在促销区的“临
界”产品则卖得好。

不少年轻人很赞同设立“临期”产品销售专区，但又表示选择购买的可能性不大。
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